

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 12 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisoado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

LOS TRABAJOS PARLAMENTARIOS

Otro intento

Dicen los periódicos que en el Consejo de ministros que esta noche ha de celebrarse en la Presidencia, se tratará del modo de activar los trabajos parlamentarios pendientes, con el objeto de que estén terminados antes del Carnaval; está es, antes del día 25 del mes corriente.

De manera, que en las nueve ó diez sesiones que faltan para el mencionado día, cree el Gobierno que podría despacharse la labor parlamentaria pendiente, lo cual consideramos difícil, y todavía más difícil si por adelantado se dice a las oposiciones el plan que se acaricia.

Faltan todavía, entre otros proyectos, los relativos al timbre y a los tabacos, los cuales por sí solos prometen discusión larga y empeñada; y si no se admite el voto particular de las minorías sobre el articulado de la ley, y este articulado ha de discutirse conforme a su actual redacción, a cuálquiera se le alcanza que las múltiples y delicadas cuestiones que abarca serían por sí solas bastantes para estar discutiendo muchos días.

Como medio de orillar estos inconvenientes se habla también del procedimiento de la sesión permanente; pero no creemos que se llegue a este extremo, en primer lugar porque irritaría a las oposiciones si se ponía en práctica sin su consentimiento, y todos sabemos los medios infinitos que el reglamento y las costumbres establecidas dan a las minorías para prolongar los debates; y después, porque la mayoría de que dispone el Gobierno no es tan fuerte y entusiasta que le permita ir confiadamente a la batalla.

Nada nos maravillaría que el Gobierno, por medio de negociaciones en tantas ocasiones seguidas, tanteara una vez más la opinión de las minorías, para llegar a un resultado conciliador. En circunstancias semejantes otros gobiernos han hecho lo propio; y es natural que para preparar el nuevo presupuesto y acometer otros trabajos, el Sr. Silvela desee un relativo descanso.

Pero el caso es que no hay más que un camino razonable para llegar a un resultado de paz, y es el de procurar una inteligencia con las oposiciones; pero como son éstas tantas y de temperamentos tan diversos, y algunas de las cuestiones merecen detenido estudio, vemos difícil que el Gobierno convenga el propósito que se le atribuye.

EL TRANSVAAL E INGLATERRA

Más sobre la situación de Ladysmith.

Londres 13.—La situación de Ladysmith, al decir de algunos escritores militares, es muy apurada. Según el correspondiente del Daily Mail en Pietermaritzburg, aún podrán resistir algún tiempo los sitiados, porque disponen de grandes cantidades de carne.

Añade dicho correspondiente que los boers tienen emplazados más de 100 cañones entre el Tagela y Ladysmith.

Nombramiento

Londres 13.—Telegrafían de Modder River, con fecha de ayer, que el mayor general Colville ha sido nombrado comandante de la novena división, que se está formando.

En Kimberley

Londres 13.—Un despacho oficial del Cabo dice que los boers bombardearon a Kimberley durante el día 8 y la mañana del 9, librando después la infantería un combate de dos horas.

Ingléses perdidos

Bruselas 13.—Le Petit Bleu publica una correspondencia de Pretoria en la que se asegura que en los últimos días de Diciembre llegaron a las orillas del río Maputa, límite de la Zairilândia y del territorio portugués, 2.000 ingleses, que se perdieron durante la retirada de Dundee, y que durante algunas semanas habían permanecido errantes en la Zairilândia.

Los fugitivos, descalzos, cubiertos de harapos y muertos de hambre, han llegado al territorio portugués, donde han sido desarmados.

Se cree que éstos son los 2.000 ingleses que se creía estaban encerrados con el general White en Ladysmith.

Falta de aamas

París 13.—Desde Berlín han telegrafiado dos noticias interesantes.

Una de ellas dice que, según informes de Londres, los ingleses están tan escasos de armas y municiones, que han tenido que empezar a hacer compras secretas en el extranjero, y especialmente en países que parecían tener escasez de material de guerra.

En España se cree que han adquirido una gran cantidad de obuses en 20 millones de francos, y en Grecia varias piezas pequeñas.

Preparativos militares

Londres 13.—Desde Berlín dicen al Daily Mail que el gobierno inglés ha encargado la construcción de un gran número de torpedos a una casa alemana, cuyos talleres están en Venecia.

En el arsenal de Wolwich reina extraordinaria actividad.

Se trabaja de día y de noche y hay ocupados más de 20.000 obreros.

La cuestión de la paz

Londres 13.—Una Asociación conservadora de Londres ha reelegido presidente por unanimidad al diputado conservador Mr. Clarke, el cual había hecho dimisión por haber sostenido que la guerra con el Transvaal era injusta.

En el río Orange

Londres 13.—Un despacho de la Gaceta de Saint-James dice que un cuerpo de ejército inglés a las órdenes del general Wood ha avanzado sobre el río Orange, apoderándose sin oposición de Mouton Drift, donde ha dejado un destacamento de escoceses.

Nueva derrota de los Ingleses

En retirada

Londres 13.—Un telegrama de Rensburg, fecha de hoy, dice que las tropas inglesas de Slingersfontein se replegaron a Rensburg, viéndose amenazadas por uno de sus flancos.

Londres 13.—Todas las posiciones inglesas del Oeste han sido abandonadas por los ingleses, inclusive las de Coleskop, a consecuencia de haberse presentado numerosos grupos de boers colocando en situación un cañón de gran calibre en Bastardneck.

Esta posición domina las de los ingleses. Londres 13.—Un telegrama de Rensburg, fechado ayer, dice que los boers tomaron la ofensiva rechazando a las avanzadas inglesas de Bastardneck y Hobkikys, las cuales se repliegan actualmente sobre Modersfarm.

Las tropas inglesas han sufrido pérdidas considerables.

Detalles de la derrota

Londres 13.—El Daily Mail ha recibido un despacho de su correspondiente en Rensburg que confirma las noticias sobre una nueva derrota de los ingleses, los cuales han tenido que retirarse de sus posiciones, frente a dicha ciudad de Rensburg (al Sur de Colesberg y dentro del territorio de la Colonia del Cabo).

El nuevo despacho del Daily Mail pinta esta retirada como un suceso gravísimo para las operaciones que el general Roberts iba a emprender en aquella zona con las divisiones de los generales Gatacre, French y Kelly-Kenny.

Rensburg y las montañas que rodean y dominan a esta población se hallan en el camino de Bloemfontein (capital de Orange), y es el centro de la línea para la invasión del Estado Libre.

El combate fue reñidísimo, y según el correspondiente inglés, las pérdidas considerables por ambas partes. Faltan detalles. Solo dice el correspondiente que se duda de que puedan los ingleses conservar a Rensburg.

Otro telegrama de Rensburg, dice así:

«El combate de ayer fué terrible. Los boers nos bombardearon encarnizadamente, dirigiendo su fuego sobre nuestras vanguardias con un cañón Maxim que habían colocado detrás de Hobkheks-Farm. El fuego de los boers era mucho más nutrido que el de los ingleses.

Estos se vieron obligados a retirarse de Ping-Bill, de Windmille Hill y de una colina cercana a la población que ocupaban desde los primeros días del año.

Sus cañones fueron abandonados. Algunas piezas fueron llevadas al retirarse los ingleses a Coleskop; pero como la retirada continuara, también quedaron abandonados estos cañones en el último punto citado.

Bajo el formidable fuego de los boers, todas las avanzadas y patrullas volantes de la línea inglesa se replegaron rápidamente. Un cañón boer de 40 libras efectuaba tiros de maravillosa precisión hasta a más de 9.000 yardas.»

VALORES EN METALICO

Con ocasión de un artículo que leímos en la prensa de Cataluña, y ha ciéndonos eco de las aseveraciones vertidas en él, nos ocupamos en nuestro número de anteañoche del servicio de «valores en metálico» implantado recientemente (aunque denominándose por nosotros Paquetes postales); y creyendo cuanto el periódico catalán decía, no solo afirmamos que las dificultades que en la práctica presentaba eran grandes, sino que describiendo el sobre adoptado como modelo por la Dirección general del ramo, señalamos en él la serie de inconvenientes que ofrecía, según la versión del aludido periódico.

Personas que nos merecen entero crédito, nos aseguran que nada de lo que el periódico catalán afirma es exacto, y tanto no lo es, que hemos tenido ocasión de ver y examinar por nosotros mismos el sobre, y efectivamente, no puede darse nada más sencillo ni que responda mejor y con mayores garantías de seguridad al servicio a que se destina.

Es una sencillísima cajita con ocho

huecos, que corresponden exactamente a las diversas piezas de plata y calderilla en circulación, y cuya caja, unida y encerrada en un sobre que lleva sueltas sus cuatro solapas, sujeta éstas por un precinto que, arrancando del fondo, se cruza y lacra al exterior, después de adheridas totalmente a la caja mediante el engomado completo de la solapa.

Es bien seguro, por tanto, que el público acogerá la reforma con aplauso, y con gusto lo hacemos constar así, rindiendo culto a la verdad.

EL TEMPORAL

En Zamora

Zamora 13.—Dicen de Benavente que ha ocurrido una gran inundación de los ríos Orbigo y Esla.

Los pueblos de Villanueva y Santa Colomba están inundados y la vía férrea cortada entre La Bañeza y Castrillo, no habiendo podido pasar el correo.

Calculase que hasta ahora han sido destruidas veinte casas.

El río Esla lleva cinco metros de altura sobre su nivel ordinario.

Se ha derrumbado el puente núm. 25 en la línea férrea, que ha quedado interrumpida.

Dicen de Castroviño que el Duero ha subido tres metros sobre su nivel ordinario.

A su paso por Zamora nótese gran crecida, que impide el trabajo en las fábricas de harinas.

En Valladolid

Valladolid 13.—El temporal estremoso. Los vientos, que son violentísimos, arrancan árboles, derriban chimeneas y arrebatan las muestras de los comercios.

La temperatura ha subido mucho.

Desbordados los ríos Pisuerga y Esgueva, aquel alcanzaba al medio día, según datos del personal técnico, cuatro metros 55 centímetros de altura sobre su nivel ordinario, y en las últimas horas de la tarde la crecida era de siete metros.

Los vecinos no se han acostado la noche pasada.

A las cinco de la tarde no se veían las copas de los árboles.

La fábrica Electricista Castellana, que toma la fuerza hidráulica del sitio denominado El Cabillo, sufrió a media tarde la inundación de los locales donde están los dinamos, que hubo necesidad de colgar del techo, pues la inundación fue rápida y no se pudieron sacar de la fábrica.

A las ocho de la noche comunicaron que ya les alcanzaba el agua.

Los cables que surten la luz a los pasajes de Recoletos, de Filipinas y otros, y a los edificios inmediatos, han sido cubiertos por las aguas, pues atraviesan aquellos el Pisuerga.

Los rompió la corriente, y con este motivo ha quedado a oscuras buena parte de la población.

Las aguas cubren la línea férrea de Valladolid a Rioseco.

Hay muchas bodegas inundadas.

En Burgos

Burgos 13.—La riada se ha llevado hoy dos arcos del puente de Malatos, dejando incomunicados los barrios de las Huérgas, San Pedro, Hospital del Rey y Villalon, inundando algunas granjas.

En Palencia

Palencia 13.—El río Carrion ha rebasado un nivel ordinario, inundando las huertas inmediatas a esta capital y las del pueblo de Villedo.

En Husillos la avenida ha inundado el puente, llevándose y dejando la localidad completamente aislada.

El gobernador ha enviado a varios ingenieros y fuerzas de la benemérita.

El Pisuerga se ha desbordado, inundando el pueblo de Carvera.

Eváanse auxilios.

Tariego se halla aislado por haber cortado las aguas la carretera de Venta de Baños.

Las aguas han causado daños en toda la provincia. No hay, por fortuna, desgracias personales.

El río Carrion empieza a descender.

En Oviedo

En La Robla quedó detenido el tren mixto número 481, por descarrillamiento de su máquina.

No hay desgracias personales.

En Cáceres

El jefe de la estación de Baños participa que el tren número 102 está detenido por desprendimiento de una trinchera en el kilómetro 64.

En Alcalá de Henares

Alcalá de Henares 13.—El río Henares ha experimentado una gran crecida, cerca de cinco metros sobre su nivel ordinario.

Tan gran crecida ha causado daños de importancia, inundando muchas tierras.

Se desconocen aún los daños.

En Portugal

Lisboa 13.—El Duero tiene gran crecida.

Las embarcaciones menores en Oporto se hallan en peligro.

El telégrafo

Las líneas telegráficas sufren las consecuencias del temporal.

Hé aquí lo que anoche indicaba la pizarra de la Central de Telégrafos:

«Servicio retrasado en general, por temporal de lluvias.

Interrupción completa con Galicia, que durará algún tiempo.

Comunicación difícil con Asturias, Valencia y Málaga.

Lo demás franco.»

El catalanismo

Barcelona 13.—El Obispo, de acuerdo con el cabildo catedral, ha dispuesto que los sermones de Cuarema se pronuncien en catalán.

Los catalanistas de Sitges han dirigido al Ayuntamiento de la villa una exposición

pidiendo se haga obligatoria la lengua catalana en todos los actos oficiales.

Varios periódicos de la comarca sustituirán el castellano por el catalán.

Bastantes entusiastas paisanos del diputado Soler March le han telegrafiado, felicitándole por su campaña en el Congreso.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo de consideración el señor duque de Medina-Sidonia, cuyo restablecimiento deseamos.

También se encuentra algo enferma la señora marquesa de la Puente.

—La función dada anoche en el teatro de la Comedia, por iniciativa de las marquesas de San Carlos y de Ivaaray, condesas de Torre Arias, de Villagonzalo y de Torrejon y de las señoras de Udaeta y de Flores Calderon, para socorro de los pobres de San Lorenzo, estuvo favorecida por un público tan distinguido como numeroso.

—De La Correspondencia tomamos la noticia de la boda del duque de Lerma con la señora viuda de Gurtubay.

Estaba dada la noticia con tanta firmeza, que creímos su autenticidad; pero ahora resulta que La Correspondencia incurrió en un error, y que no hubo tal boda.

—El pasado viernes se verificó en la posesión denominada La Flamenca una cacería, que fué organizada por el marqués de la Mina.

En las cinco horas que duró el tiro se cobraron 440 piezas entre conejos, liebres y perdices.

Muriéron estas piezas a manos de los duques de Santo Mauro y Rovana; marqués de la Mina, Villamayor, Birona y Santa María de Silveira, conde de Crecencia, príncipe Pío de Saboya y Sr. Lopategui.

—Ha regresado a Madrid el conde de Reventlow, enviado extraordinario de S. M. el rey de Dinamarca, acreditado en la corte de España é Italia.

—Se están repartiendo las invitaciones para el baile que ha de darse el día 20 en casa de la señora marquesa de Squilache.

SUCESO TRÁGICO

Pormenores inverosímiles

Dice una carta de San Salvador—reproducida por varios periódicos de Europa—que en la ciudad de Guatemala, en celebración del término feliz de los exámenes escolares organizados una ceremonia, consistente en una apoteosis de la ciencia.

Alrededor del monumento los alumnos de todas las escuelas cantaban himnos alusivos a la fiesta é incensaban la alegría.

La concurrencia era enorme; asistía el presidente, Estrada Cabrera, y una fuerza respetable, tendida en diversos lugares, daba mayor esplendor al acto.

Parte del programa se había realizado ya, cuando de improviso se desprendió del templo una lámina que, cayendo sobre la niña colocada en el monumento, la hirió gravemente, haciéndola venir al suelo.

Acudieron presurosos los padres de la niña; se produjo gran desorden y todo el mundo corrió de un sitio para otro.

La tropa, situada a bastante distancia, no pudo comprender lo que pasaba, y creyendo que se trataba de algo distinto, previno las armas.

El presidente Estrada Cabrera creyó que se atentaba contra su vida, y ordenó que la tropa hiciera fuego sobre el grupo.

Hubo cerca de 300 muertos entre los niños.

La prensa de Guatemala no ha dicho una sola palabra respecto a tan horrible acontecimiento, porque así lo ha ordenado Estrada Cabrera.

A pesar de detalles tan circunstanciados, nos parece a nosotros inverosímil la noticia.

EL EMPERADOR DE CHINA

Londres 12 (recibido el 13).—Según las últimas noticias de Pekin, el Emperador de China no ha sido destronado, como se anunció, lo cual se atribuye a la actitud tomada por el Japon contra los que intentaban dar el golpe de Estado.

El Consejo Supremo del Imperio notificado ayer a las legaciones extranjeras que el Emperador recibiría al cuerpo diplomático en audiencia, como de costumbre, con motivo del nuevo año chino, que empieza el 19 del corriente.

LA ENMIENDA DEL SR. MONTERO RIOS

Folleto de Sr. Montero Rios

Neuvia 12.—Reunidos en esta villa los alcaldes del partido, abogados, actuarios y procuradores, con motivo de la proposición del Sr. Montero Rios, acordaron elevar una exposición al Senado suplicando sea pronto ley; una carta de felicitación al Sr. Montero Rios, y otra de agradecimiento al ministro, encareciéndole su apoyo.

LA UNION NACIONAL EN VALLADOLID

Una circular de la Cámara de Valladolid.

Valladolid 13.—Hoy se ha remitido a los pueblos de la provincia la circular firmada por el miembro de la comisión permanente D. Celestino Rico, y dirigida a los labradores.

Lo más saliente se reduce a decir que los agricultores deben unirse para llegar hasta donde haga falta, prestando decidido apoyo a la Unión Nacional, sin hacer caso de las asociaciones políticas llamadas Centros de Labradores.

Aconsejales que nombren sindicatos compuestos de cinco individuos por lo menos.

En general, los términos en que está redactado el documento son vivos al censurar la gestión del Gobierno, y entusiastas encareciendo la Unión Nacional.

En Madrid

A invitación de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Madrid, y con el fin de convenir la forma en que

puede llevarse a cabo la fusión de todos los centros y asociaciones mercantiles é industriales de esta capital, se celebró anoche una numerosa reunión, a la que concurrieron representantes del Círculo de la Unión Mercantil é Industrial, Círculo de la Unión Industrial, Unión Gramial, Colegio Pericial Mercantil, Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio y Centro de Instrucción Comercial.

Después de una detenida discusión, los concurrentes acordaron por unanimidad:

1.º Que los reunidos acuerdan la fusión de las entidades Cámara Oficial de Comercio, Círculo de la Unión Mercantil, Círculo de la Unión Industrial, gremios y demás sociedades afines.

2.º Que para el logro de estos fines se constituya una ponencia, compuesta de los presidentes de todas las Asociaciones reunidas, para que en el plazo más breve posible formulen las bases de dicha fusión, presentándolas luego a la discusión y aprobación de las referidas representaciones.

3.º Que para cumplimentar los acuerdos adoptados en la Asamblea de Valladolid, la comisión de presidentes se constituya en junta provincial encargada de mantener la unidad de miras de todos los organismos adheridos, así como también de llamar a su seno a las demás entidades y organizar las fuerzas contributivas de la provincia, de conformidad con las bases de la Unión Nacional.

EL PARLAMENTO INGLÉS

Londres 13.—Cámara de los Comunes.

—El ministro Mr. Brodrick, contestando a diversas preguntas, dice que Inglaterra ha recibido de Alemania una comunicación relativa al mantenimiento de la independencia del Transvaal y garantía del statu quo del ferrocarril del puerto de Delagoa.

Mr. Brodrick ignora si ha habido negociaciones entre Alemania y Holanda, a consecuencia de la cooperación de este último país en el desarrollo de la marina alemana.

Añade que el gobierno sabe que el Sultán ha hecho a los alemanes la concesión del ferrocarril de Bassorah.

Agrega que conoce el gobierno inglés los progresos de los ferrocarriles rusos en Asia, que afectan a tantos y tan importantes intereses de la Gran Bretaña.

Añade que el gobierno adoptará en el momento oportuno las necesarias medidas para garantizar estos intereses.

El secretario de la Guerra, Wyndham, contestando a una pregunta de Cutigny Robertson sobre el proyecto del gobierno respecto al ejército, dice que deben hacerse esfuerzos para facilitar la carrera a los oficiales de escasos medios de fortuna.

Añade que el gobierno no intenta hacer ningún llamamiento de voluntarios en Irlanda.

EL «RIO DE LA PLATA»

EN BUENOS AIRES

Buenos Aires 13.—Con motivo de la llegada del crucero Río de la Plata, la Asociación Patriótica, unida a millares de personas, celebraron una manifestación en que se dieron vivas a España y a la marina española. Cumplimos un deber de gratitud recordando que D. Juan Puig Marcal, director del Museo Naval, ha contribuido mucho a realizar la obra del crucero.

Muerte comentada

Leemos en El Nacional

«El agregado militar de la embajada de Londres, Sr. Rivera Lopez, teniente coronel de Estado Mayor, ha fallecido repentinamente en su casa de aquella capital.

Nada hacia suponer que estuviese enfermo. Cuando acudió el médico, era cadáver.

El coronel (autoridad judicial inglesa) intervino en el asunto y ordenó que se hiciera la autopsia, de la cual resulta que falleció por extrangulación, producida por haber caído en los hierros de la cama a consecuencia de un síncope.

Lo extraño del caso da lugar a comentarios entre los diplomáticos londinenses. Toda la prensa inglesa da cuenta de la misteriosa muerte.»

Galdós en París

El insigne Perez Galdós continúa en París.

Desde que han tenido ocasión de apreciarlo por la traducción de su novela Misericordia, publicada en el folletín de Le Temps, periódicos y editores se disputan las obras de nuestro gran novelista.

Misericordia, con un prefacio de Morel Fatio, va a ser editada por la casa Hachette.

Nazarin, Gloria y Fortunata y Jacinta, lo serán también por la gran casa editorial de Ollendorf, después que el Figaro publicase Nazarin, y el Journal des Debats, Gloria.

En el teatro francés es posible que se rompa con la tradición, que prohíbe representar traducciones de obras de extranjeros en vida de éstos; y por último, Antoine, el famoso director del Teatro Libre, desea también dar a conocer en su teatro a nuestro eminente compatriota.

LLEGADA DEL «ALICANTE»

El pasaje

Barcelona 13.—A las seis de la tarde fundó en este puerto el trasatlántico Alicante, procedente de Manila y las escalas de costumbre, conduciendo al general García Peña, jefe de la expedición, a los comandantes Arques, Otero y Fernandez, 674 cabos y soldados, y empleados civiles.

Total del pasaje, 384 para Barcelona y 356 de tránsito para Cartagena, Cádiz y Coruña.

La travesía ha sido buena hasta Port-Said, pero en el Mediterráneo ha sido penosísima, por causa de los temporales.

No ha ocurrido defunción alguna.

En el hospital de Aden quedó José Martínez Baltas, herido en una pierna, que se ha agravado.

En la enfermería del vapor ha quedado un enfermo y otro herido.

EDICION DE LA NOCHE

SENADO

SESION DE HOY

Abre la de hoy a las tres y media, bajo la presidencia del general Martínez Campos. Poca animacion. En el banco azul el señor ministro de Gracia y Justicia.

Otro ferro-carril

Se toma en consideracion una proposicion de ley del Sr. Radondo para que se conceda un ferro carril de via estrecha en la provincia de Teruel.

La ley de Sanidad y el agua.

El Sr. Calvo Martin se lamenta de que si se cierran las Cortes el dia 24, no podrá discutirse la ley de Sanidad.

Añade que es necesario poner termino a los abusos del Canal del Lozoya, que nos está dando un agua insoportable. El señor ministro de Gracia y Justicia contesta diciendo que no está en el animo del Gobierno el violentar los trabajos parlamentarios.

Venta de proyectiles

El Sr. Davila pide a los ministros de la Guerra y Gobernacion remitan a la Cámara los datos y antecedentes que tengan relativos a la venta de proyectiles a Inglaterra.

ORDEN DEL DIA

El catastro

El señor conde de Torres Cabrera consume el segundo turno en contra de la totalidad del proyecto, afirmando que con el proyecto no se logrará nada práctico.

Dice que por efecto de los trabajos topográficos verificados en Córdoba, esta provincia va a tributar ahora tanto como antes juntas las de Granada, Sevilla y Málaga.

(Toma asiento en el banco azul el señor ministro de Hacienda.)

Insistiendo en que el proyecto que se discute no tiene finalidad alguna, dice que hasta el ministro de Hacienda ha dicho que por masas de cultivo no dará resultado.

El Sr. Villaverde le contesta, manifestando que esta ley beneficia a los propietarios de buena fe, haciendo más equitativa la contribucion territorial, y que los únicos a quienes puede perjudicar es a los que ocultan sus fincas.

Manifiesta que la única manera de hacer el catastro es por parcelas, no por masas de cultivo.

Termina diciendo que el cumplimiento de esta ley será el restablecimiento del registro fiscal.

El señor conde de Torres Cabrera dice que la extraña no se concede a los propietarios audiencia en sus expedientes, como ocurre en todos los de carácter administrativo.

El Sr. Villaverde manifiesta que habrá audiencia para los propietarios, y que así se consignará en el reglamento de la ley.

El señor conde de la Esquina pide que se oiga a los propietarios antes que los peritos hagan las evaluaciones, poniéndose de acuerdo con estos funcionarios.

Protesta de que se haga el ensayo solo en algunas provincias.

El señor ministro de Hacienda se opone a la pretension del señor conde de la Esquina para que se puedan poner de acuerdo los propietarios y los ingenieros agrónomos, pues las reclamaciones tienen su tiempo marcado en la ley.

El señor conde de Torres-Cabrera insiste en que se oiga previamente a los propietarios.

El señor ministro de Hacienda. So le oirá antes de hacerse el señalamiento de la cuota, que es lo que le importa al contribuyente.

El Sr. Fortuondo consume el tercer turno en contra. (Signa la sesion.)

CONGRESO

SESION DE HOY

Se abre a las tres de la tarde, presidiendo el Sr. Pidal. En el banco azul el Sr. Dato.

El Sr. Montero Villegas manifiesta, con motivo del debate de ayer, que su acta no fué presentada al Congreso en el mes de Febrero como manifestó el Sr. Dato, sino en el mes de Enero.

Los Sras. Vivanco, Linares Astray y conde de Retamoso apoyan proposiciones de ley de interés local.

ORDEN DEL DIA

Actas

Continúa el debate sobre la de Orense. El conde de Moral de Calatrava apoyó una enmienda al dictamen de la comision.

Asegura que en la discusion de esta acta existe un interés político y que todos los diputados deben velar por el régimen parlamentario, y censurar la conducta seguida por el gobernador de aquella provincia.

Se aparta del criterio del Sr. García Prieto al sostener que en vez de anular la eleccion debe proclamarse diputado a D. Vicente Perez.

Lee datos de varias secciones para demostrar que ha sacado gran número de votos el Sr. Perez. Se suspende este debate.

Impuesto del timbre

El Sr. Poveda continúa su discurso, impugnando el dictamen de la comision. El Sr. Gonzalez Becerra, de la comision, le contesta. (Signa la sesion.)

ADMISIONES TEMPORALES

Washington 13.—La Cámara de representantes ha votado hoy una ley autorizando el embarque, con destino al extranjero y en transportes de los Estados Unidos, de mercancías que han sido objeto de admisiones temporales en los puertos americanos.—Fabra.

EL PRÍNCIPE ENRIQUE

Berlin 13.—Acaba de llegar el príncipe Enrique, hermano del Emperador, procedente de China, donde mandaba la escuadra alemana. El pueblo de Berlín ha tributado una ovacion al príncipe.—Fabra.

dente de China, donde mandaba la escuadra alemana. El pueblo de Berlín ha tributado una ovacion al príncipe.—Fabra.

FIRMA DE GUERRA Y MARINA

S. M. la Reina ha firmado esta mañana el nombramiento del general Sr. Aguilar para el Gobierno militar de Valencia. El paso a la reserva del general de brigada D. Eugenio de Rügenio. Y el del brigadier de infantería de Marina Sr. Florez.

BODA

A las ocho y media de la mañana de hoy se ha verificado en una de las capillas reservadas de la parroquia de San Marcos, la union de nuestro querido compañero de redaccion D. José Trullas, con la bella y distinguida señorita doña Rafaela Casés, siendo padrinos nuestro estimado compañero el exgobernador civil D. Francisco Rivas Moreno y doña Isabel Trullas, hermana del novio.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch en casa del novio. Los recién casados han salido para Toledo, donde pasarán la luna de miel.

Desamos al joven matrimonio la mayor suma de felicidades en su nuevo estado.

INUNDACION EN OPORTO

Gran crecida del Duero.—Pánico entre dos vapores.—Abordaje

Oporto 14.—El Duero se desbordó ayer súbitamente a causa de las extraordinarias lluvias que han caído en la cuenca del mismo. Se produjo verdadero pánico en el puerto, pues varios buques corrieron peligro de estrellarse.

Ocurrió un abordaje entre los vapores ingleses *Wicander* y *Sir Walter*. El último se fué a pique. Por fortuna no hay desgracias personales que lamentar.—Fabra.

Más detalles

Oporto 12 (11'40 m.)—Recibido el 14 a las doce de la mañana.

Gran temporal aumentó muchísimo el volumen de agua en el río Duero, que inundó las calles próximas a sus orillas.

Costó grandes trabajos salvar a los habitantes. Enormes perjuicios sufrieron las embarcaciones surtas en el río. Hundieronse el vapor *Sir Walter*, navios *Douro*, *América* y *Maria Emilia*. Otros corrieron gran peligro. Calculanse las pérdidas en cientos de contos de reis. Las tripulaciones de los barcos han sido salvadas con gran dificultad. Murió ahogado un soldado guardafiscal que estaba a bordo de un buque.—Mencketa.

Vista en el Supremo

En el Tribunal Supremo, con asistencia de público numeroso, se ha visto hoy en casacion la vista del pleito entre el marqués de la Vega de Armijo y el conde de San Bernardo.

Al morir la señora marquesa de la Vega de Armijo, suscitáronse diferencias en la forma de practicar la escritura de particiones, y de aquí la cuestion.

El Sr. Gamazo, defensor del conde de San Bernardo, hizo un discurso pidiendo la casacion de la sentencia. Este discurso duró dos horas.

El Sr. Canalejas, defensor del marqués de la Vega de Armijo, habló una hora, y mañana terminará su informe.

Vacantes

La Gaceta publica hoy un aviso anunciando la vacante de contador de fondos provinciales de Santander, teniendo los aspirantes un plazo de treinta dias para solicitarla.

También publica el anuncio de la vacante de contador de fondos municipales de Palencia, siendo el plazo para solicitarla asimismo de treinta dias; y la de secretario de la Diputacion provincial de Toledo.

Los aspirantes podrán dirigir sus instancias en el plazo de treinta dias.

El general Suarez Inclán

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica hoy un real orden por el cual y en vista de las razones expuestas por el general de brigada D. Julian Suarez Inclán, presidente de la comision creada para redactar una base comun de principios militares, se resuelve cese en el indicado cometido, y se nombra para dicho cargo al coronel de infantería D. Francisco Martin Arras.

D. Ciferrión Cepeda

Ha muerto en Toledo, de vice-secretario de aquella Audiencia, el aventajado joven D. Ciferrión Cepeda y Gallego, sobrino de nuestro amigo el senador D. Ramon Cepeda, al que muy de veras desamos, así como a su familia, la necesaria fortaleza de ánimo para sobrellevar semejante desgracia, y alivio en el penoso padecimiento que ha tiempo le tiene recluido en casa.

Circolo de San Luis

Esta tarde se ha verificado una funcion teatral en el Circolo de San Luis, a la cual ha asistido mucho público, y especialmente muchas señoras y señoritas.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Impresion pesimista

Londres 14.—Las noticias del teatro de la guerra recibidas en la pasada noche, producen aquí triste impresion.

Varios periódicos consideran como un hecho sumamente grave la retirada de los ingleses sobre Rensburgo, donde es muy difícil puedan mantenerse en vista del movimiento de avance proseguido por los boers amenazando el flanco de las tropas británicas.

Los combates que han obligado a los ingleses a operar la retirada fueron muy sangrientos, y considerables las pérdidas de ambas partes.

Un telegrama de Rensburgo, fechado ayer, añade:

Los ingleses, que no tuvieron ayer

La desgraciada niña pasó a su domicilio, calle de Istúriz, núm. 5.

Lo de la calle de Tragineras

Continúa bastante obscuro el suceso de que ayer dimos cuenta, y que produjo la muerte de un hombre que resultó herido en la cochera de la calle de Tragineras. Ahora resulta que no se sabe cual era su verdadero nombre, pues se cree por algunos que no se llamaba realmente Lucio Rodríguez y Quiza.

El otro individuo ó sea el Anselmo Santa Catalina parece que tampoco se llamaba así. Dicese que se llama Juan Santos.

El hecho es que no se sabe como se llamaban verdaderamente dichos individuos.

Los obreros de Valladolid. Telegrafian de Valladolid que se ha repetido ayer la manifestacion obrera por haber quedado algunos centenares de operarios sin incluir en lista para obtener trabajo.

Los manifestantes se disolvieron pacíficamente, despues de conferenciar una comision con el alcalde, quien manifestó a la misma que se halla estudiando el medio de satisfacer sus pretensiones.

Niño abrasado. En Marquina se le prendieron fuego las ropas a un niño de tres años que estaba enredado con la lumbre y pereció abrasado.

Petardos. En la villa de Manacor (Baleares) estallaron estos dias petardos de dinamita junto a la casa que habita una mujer sola, produciendo considerables desperfectos en el edificio, sobre todo en la chimenea y cocina.

Peligros de las armas de fuego. Dicen de Palma de Mallorca que un niño de seis años que se hallaba jugando en un bosque del término de Algisda, encontró entre unas matas un arma de fuego, y al cogerla se le disparó, atravesándole la bala el vientre. La infeliz criatura falleció a las pocas horas.

Arrollado por un tranvia eléctrico. Dicen de Bilbao que un carruaje del tranvia eléctrico atropelló, cerca de Deusto, a un niño de seis años que se hallaba jugando con otro, y lo dejó muerto en el acto.

Por más esfuerzos que hizo el conductor para evitar la desgracia, no le fué posible.

Correo de Buenos Aires. Procedente de Buenos Aires ha llegado a Cádiz el vapor *Puerto Rico*, con 85 pasajeros para aquella ciudad y 41 para Barcelona.

Tras bastante carga con destino a este último punto.

Magistrados y telegrafistas de Ultramar. Anoche visitaron al jefe del Gobierno dos comisiones, una de magistrados y otra de telegrafistas de Ultramar.

Estos últimos se encuentran en situacion muy precaria, y es probable que en el Consejo de ministros de esta noche se trate de la manera de abonarles lo que se les adeuda y de darles entrada en el escalafon de la Península.

Comision de Sagunto. Ha llegado a Madrid una comision compuesta del alcalde de Sagunto D. Manuel Torres, y secretario de este Ayuntamiento, D. Daniel Ballesteros, acompañados del diputado provincial D. Ramon Lopez y el abogado D. Juan Gandia, y otros, con el fin de gestionar, en union del diputado a Cortes Sr. Gadea Orosco, que se apruebe la subvencion y concesion de un pantano para el riego de las huertas de los pueblos que componen la comunidad de regantes de la acequia mayor de dicha ciudad.

Banquete. El señor marqués de Villalobos, vicepresidente de la Cruz Roja, obsequió anoche con un banquete en el restaurant del Casino de Madrid, al comité filipino, en recuerdo del acto humanitario del gobierno de Aguinaldo, libertando a los prisioneros heridos y enfermos, en virtud de las gestiones de dicho señor marqués, a nombre de la Cruz Roja internacional.

El presidente del comité filipino habló agradeciendo el obsequio y brindando por la Cruz Roja, por Filipinas y por España.

Asilos municipales de la noche. En la noche última han sido socorridos con sopa y albergue 15 mujeres y 73 hombres en el Asilo del Norte, y 19 mujeres y 125 hombres en el del Sur.

Total de personas socorridas, 232.

Ateneo de Madrid. Mañana, de cinco a seis de la tarde, el Sr. D. Marcelino Menéndez y Pelayo dará su conferencia sobre «Los grandes polígrafos españoles».

Ha fallecido en Valladolid D. Domingo Fernandez de Velasco y Joli.

A sus hijos enviamos nuestro pésame.

La «grippe» en los tribunales. En la Audiencia hubo que suspender anteayer la vista de una causa (sección tercera), porque la mayoría de los jurados que habian de entender en ella están enfermos.

También guardan cama el fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Viada; el de la Audiencia, Sr. Landeira; el abogado fiscal, señor García Goyena, y otros funcionarios.

El cultivo del tabaco. Dicen de Valencia que ha marchado a Madrid el delegado de la Compañía Arrendataria de Tabacos, y ha manifestado que dentro de ocho dias llegará a aquella ciudad personal técnico para proceder a la plantacion de un semillero.

Circolo de la Union Mercantil. La comision encargada de organizar el clásico baile de dicho Sociedad está trabajando con gran actividad en los preparativos, a fin de que resulte lo más espléndido y brillante que sea posible.

Por iniciativa del elemento joven de esta misma Sociedad, se han organizado una serie de conferencias entre los mismos socios, estando encargado de la que se verificará mañana D. Julian Casas, que disertará sobre el tema «Los nuevos».

Informacion pública. La Junta para formacion de los reglamentos de secretarios de Diputaciones y contadores provinciales y municipales, anuncia en la Gaceta de hoy que durante un plazo de quince dias admitirá cuantos informes quieran facilitarlos los funcionarios públicos y los particulares que lo deseen.

Loteria nacional. SORTEO VERIFICADO HOY. Premios mayores.

Núms. Pesetas. Pueblos.

6.103 250.000 Barcelona.

15.974 110.000 Barcelona.

6.639 60.000 Cartagena.

Premiados con 5.000 pesetas.

72.0 2851 926 13116 7274 892

8933 12969 5850 8390 7567 8539

4882

El general Alvarez de Salazar. Ayer falleció en Madrid el general de brigada D. Juan Alvarez de Salazar.

Quemaduras. Una niña de veinte meses de edad, llamada María Yagüe, fué auxiliada en la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia.

Habia sufrido quemaduras graves a consecuencia de haber introducido la mano en un brasero.

Todos proceden de los cautivos de los tagalos.

El director de Sanidad de Barcelona, que subió al *Alicante* en Port-Saï, se ha ocupado durante la travesía en trabajos de desinfeccion de los equipajes, con arreglo a las órdenes del Gobierno.

Noticias de Filipinas

El general Peña ha dicho que los soldados nuestros prisioneros eran unos 9.000, de los cuales 5.000 han sido libertados, 2.000 siguen cautivos y los restantes han muerto.

Todos fueron hechos prisioneros en accion de guerra.

En Manila continúan las cosas igual, no permitiéndose la circulacion por las calles desde las ocho de la noche, por temor a los ataques de los indígenas, cuyo espíritu es levantisco.

Dicen los pasajeros que los prisioneros son mejor tratados conforme a cual sea la influencia de Aguinaldo, el cual parece que tiene sentimientos humanitarios.

Los hospitales de Manila están atestados de americanos.

El general Peña saldrá con direccion a Madrid dentro de tres dias, con objeto de comparecer ante el Supremo de Guerra y Marina y entregar al Gobierno importantes documentos relacionados con la guerra.

Han desembarcado: D. Ramon Genaro Alas, administrador de Hacienda; D. Enrique Altamirano, gobernador, y D. Eduardo Gonzalez, secretario, todos de Cagayan, y D. Cecilio Garcia, promotor fiscal, ex-prisionero.

Incidente

La aglomeracion de barquillas alrededor del buque pudo tener fatales consecuencias por venir una lancha del crucero *Marqués de la Ensenada* a gran velocidad encima de los botes.

El suceso fué grande.

El doctor Cortezo

El doctor Cortezo, que se halla en Barcelona, participa al señor ministro que ha visitado el vapor *Alicante*, que conduce 1.233 pasajeros, de los que 1.100 fueron prisioneros de los tagalos.

Huelgas en Madrid

Continúa la huelga de los canteros y aun parece que se prolongará algun tiempo, pues aquéllos han recibido nuevos acorros de los obreros de la Sierra, de Victoria, de San Sebastian, de Toledo, de Coruña, de Orense, de Gijón, de Logroño, de los panaderos y de otras Sociedades.

Sigue también la huelga de fundidores, aun cuando no es total, pues en algunas casas se han reanudado los trabajos.

También reciben acorros los huelguistas de todas las Sociedades de la Union general de los fundidores de Valladolid.

Por eso que entre los obreros embalsamadores existia algun disgusto por no acceder sus patronos a la demanda, que tenían formulada.

Ha terminado la huelga de obreros fabricantes de pastas para sopas, por haber accedido los patronos a las peticiones de aquéllos.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE HIGIENE

Anoche celebró sesion pública bajo la presidencia del Sr. Fernandez Caro.

Antes de entrar en la orden del dia, el señor Rodriguez Pinilla volvió a ocuparse con gran número de datos de la organizacion y administracion de la Inclusa de Madrid, asegurando que sus defectos ocasionan, por término medio, una mortalidad de un 75 a 77 por 100 de los niños ingresados que fallecen dentro y fuera del establecimiento, y censuró que una de las hermanas de la Caridad sea la encargada de reparir los niños que han de amamantar las amas de cría, cuando esta mision debe ser, a su juicio, única y exclusivamente del médico director.

El Sr. Pinilla rebatió algunos de los argumentos emitidos por el Sr. Pinilla, y dice que ha tocado la nota de la exageracion al hablar de la mortalidad de la Inclusa de Madrid, y que él demostrará con estadísticas oficiales que aquélla es mucho menor que la de iguales establecimientos del extranjero.

El Sr. Ubeda y Correal les unas orfentisimas estadísticas referentes a las diferentes clases de leches que se producen y se emplean para la alimentacion.

M. Loubet enfermo

Paris 13.—El presidente de la República está enfermo de grippe.

Tuvo que retirarse anoche a sus habitaciones antes de que terminase la recepcion en el Eliseo.

El Sr. Gutierrez de la Vega

Ayer falleció en Madrid D. José Gutierrez de la Vega y Moncloa, el cual desempeñó altos cargos en la Administracion, figurando durante largos años en el partido moderado primero, y luego en el conservador.

Unido por estrechos vínculos de amistad con el general Narvaez, duque de Valencia, formó parte, con el carácter de cronista, de la expedicion militar que marchó a Italia a las órdenes del general Córdova, marqués de Mendigorría, a defender los derechos del Papa Pio IX.

La célebre noche de San Daniel desempeñaba el Sr. Gutierrez de la Vega el Gobierno civil de Madrid.

Posteriormente a la restauracion de la Monarquía legítima, desempeñó la Direccion general de Administracion civil en Filipinas, y últimamente la intendencia general de Hacienda en aquellas islas.

El Sr. Gutierrez de la Vega, que era un perfecto caballero, unia a esto una ilustracion nada común, habiendo colaborado en varios periódicos y revistas, especialmente de caza, a la que era muy aficionado, gozando entre los cazadores de gran notoriedad.

A la distinguida familia del finado envia El Correo la expresion de su sentimiento, deseándole resignacion para soportar la terrible pérdida que acaban de experimentar.

Nuevos astilleros en Bilbao

Se ha constituido en Bilbao la sociedad denominada Euskalduna, para construccion y reparaciones de buques, con capital social de 12 millones de pesetas, correspondientes a dos terceras partes de acciones; el resto de las obligaciones, de 500 pesetas, ambas al portador é intransferibles.

Se ha adquirido el dique flotante, que llegará a Bilbao antes de dos meses.

Los nuevos astilleros constarán de una superficie de 149.135 metros cuadrados.

EMBAJADA ESPAÑOLA EN MARRUECOS

Tánger 12.—El gobierno marroquí ha

comunicado al ministro de España que ha recibido con mucho agrado el aviso de su próxima marcha a Marrakesh.

El marqués de Casa-Loring

Telegrafian de Málaga que el enliero del marqués de Casa-Loring ha sido solemnizado. Avisan la marcha las hermanitas de los pobres y los niños y niñas de los asilos.

El Obispo y las autoridades locales formaban el duelo.

Ha asistido muchísima gente de todas las clases sociales.

El coche fúnebre no llevaba coronas, por disposicion testamentaria del difunto.

LA "GACETA"

La de hoy solo publica una real orden del ministerio de la Guerra resolviendo varias instancias presentadas en solicitud de devolucion de depósitos constituidos para la redencion del servicio militar.

SOCIEDAD DE CUARTETOS

Hé aquí el programa del sexto concierto que tendrá lugar mañana a las cuatro y media de la tarde:

PRIMERA PARTE. Cuarteto (op. 18, núm. 3), Beethoven, para dos violines, viola y violoncello.—I. Allegro.—II. Andante con moto.—III. Allegro.—IV. Presto.

Intermedio de cinco minutos.

SEGUNDA PARTE. Cuarteto (op. 41, núm. 13), Schuman, para cuerdas.—I. Introducción.—Andante expresivo.—Allegro.—II. Scherzo.—Presto.—III. Adagio.—IV. Presto.

Intermedio de cinco minutos.

TERCERA PARTE. Cuarteto (op. 41, núm. 2), Mendelssohn, para piano, violín, viola y violoncello.—I. Allegro molto.—II. Adagio.—III. Intermezzo.—Allegro moderato.—IV. Allegro molto vivace.

Noticias teatrales

Real. Esta noche no hay funcion.

Para el sábado anuncia la empresa el estreno de la ópera en cuatro actos del maestro Puccini, *La Bohemia*.

Español. Anoche se puso en escena en este teatro el hermoso drama de Felip y Godina *Maria del Carmen*, interpretando los papeles principales la señora Sala y los Sras. Perrin, Fuentes y La Riva.

El Sr. Fuentes confirmó anoche el juicio que habia merecido la noche de su presentacion, dando extraordinario vigor y realce al papel de Pencho.

Perrin, en la parte de Javier, tuvo momentos felicísimos, escuchó grandes aplausos tambien y recibió los honores de la escena en varias ocasiones.

Muy bien la señora Sala y la señora Rios, así como los Sras. La Riva, Altarriba y Villarino.

Parish. La popular zarzuela *La bruja* se pondrá en escena mañana, verificándose además el debut de las Niñas cordobesas, cuarteto Miralles, las cuales ejecutarán en uno de los intermedios los principales bailes nacionales.

Antes de marchar a Paris el referido cuarteto, quiere presentarse ante el público madrileño.

##

más remedio que replegarse sobre Maccersfort, han abandonado esta mañana a toda prisa dicha localidad por carecer de apoyo al Oeste de Rensburgo.—Fabra.

Suposiciones

Paris 14.—Carecemos de noticias de origen boer acerca de las victorias alcanzadas por transvaalenses y orangistas al Norte de la Colonia del Cabo, victorias que han obligado a los ingleses a iniciar un movimiento de retirada.

Este silencio se atribuye al rigor de la censura telegráfica británica, establecida en Aden.

Circula el rumor de que lord Roberts, al frente de un ejército de 30.000 hombres, intenta invadir el Orange por la frontera Sudoeste del mismo, es decir, por Jacobidal, marchando sobre Bloenfontein, capital del Estado; pero la operación se juzga muy arriesgada ante el temor de que el enemigo corte las comunicaciones de los ingleses.

Más gente

Londres 14.—Se advierte extraordinaria actividad en las operaciones militares. En el campamento de Aldershot se ha recibido una orden apremiante a fin de que se ponga en marcha la octava división, la cual será embarcada sin pérdida de tiempo para el Africa del Sur.—Fabra.

Tempestad en Inglaterra

Londres 14.—Desde ayer por la noche se ha desencadenado en Inglaterra una violentísima tempestad de lluvia y nieve. Las comunicaciones telegráficas son difíciles.—Fabra.

LOS INGLESES EN EGIPTO

Paris 14.—El periódico italiano la Stampa hace constar que a pesar de todas las negativas de la prensa inglesa el descontento de los indigenas egipcios en contra de la dominación británica toma de día en día mayores proporciones.

Once buques de guerra ingleses han salido de Siracusa y fundado en Alejandría, en previsión de acontecimientos que pudieran hacer necesaria su presencia.—Fabra.

Hoy han ofrecido sus respetos a su majestad la Reina el presidente del Tribunal Supremo, Sr. Isasa, el ex-ministro D. Amós Salvador y el general Hidalgo.

Se encuentra gravemente enfermo en Torrox (Málaga), D. Antonio Escobar, padre y abuelo de nuestros compañeros en la prensa D. Carlos Escobar y D. Carlos Palma. Desearnos su alivio.

Vapor-correo

Puerto-Rico 14.—Ha zarpado de este puerto con rumbo a la Habana, el vapor-correo Monserrat, de la Compañía Trasatlántica.

Nuevas canonizaciones

Roma 14.—Las sagradas congregaciones trabajan activamente para las fiestas de las nuevas Canonizaciones.

Estas se verificarán con gran solemnidad el 24 de Mayo, día de la Ascension, en la basílica del Vaticano, cuya nave principal está decorándose al efecto. Entre las canonizaciones figuran las de los bienaventurados Rita de Casia y el P. Lásalle.—Fabra.

Ha llegado a Madrid nuestro estimado amigo el jefe del partido liberal sevillano, señor marqués de Paradas.

Titulos vacantes

La Gaceta publica hoy varios avisos de la direccion general de Contribuciones anunciando las vacantes de los titulos de conde de Fuenrubia, conde de Monte Real, conde de Luchana, conde de Pinofiel y baron de Cortes de Pallás.

Plaza vacante

La Gaceta publica hoy un aviso del Ayuntamiento de Astorga anunciando la vacante de la plaza de arquitecto ó maestro de

obras de dicho Municipio, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

Los aspirantes podrán solicitar la indicada plaza en el término de treinta días.

Español fallecido

El cónsul de España en Veracruz participa el fallecimiento del súbdito español Lorenzo Diaz y Pecho, natural de Madrid, de treinta y nueve años de edad, y dependiente de comercio. Los que se crean con derecho a la herencia deberán remitir los documentos que lo acrediten en el término de treinta días, segun el anuncio que publica la Gaceta de hoy.

Alumnos internos del Colegio de San Carlos

En las oposiciones del Colegio de San Carlos han obtenido plazas de internos los alumnos siguientes:

D. Cristino Luis y Simon.—D. Manuel Arredondo y Rodriguez.—D. Adolfo Sapena Escelano.—D. Francisco Tello Muñoz.—D. Manuel Royo Gonzalez.—D. Pedro Cifuentes Diaz.—D. Modesto Huidi y Zalacain.—D. Luciano Lotero y Fernandez.—D. Rodolfo del Castillo Ruiz.—D. Genadio Nuñez Anton.—D. Salvador Albasanz Echevarria.—D. Domiciano Fernandez Garcia.—D. Silvano Escrivano Garcia.

Balance del Dia

La comision de Presupuestos del Senado, en su reunion de esta tarde, ha dado dictámen acerca del proyecto de ley sobre utilidades con ligeras variantes a lo aprobado por el Congreso.

Tambien ha dado dictámen sobre el proyecto de ley reformando el impuesto sobre el canon por superficie de minas, de conformidad con lo aprobado por la otra Cámara.

Mañana empezará la comision el estudio de los proyectos de derechos reales y exportación de minerales.

A la reunion ha asistido el ministro de Hacienda.

En la misma Cámara se ha reunido esta tarde la comision encargada de dar dictámen en la proposición del señor conde de las Almenas, respecto a las responsabilidades de la guerra.

En esta reunion solo se han cambiado impresiones, acordándose volver a reunirse el viernes, para que este día informen, si lo creen conveniente, los Sres. Fernando Gonzalez y Ochoa (don Cruz).

En una y otra Cámara, las discusiones sobre el catastro y sobre el timbre han sido presenciadas por escaso número de representantes; lo cual debe atribuirse a que se nota cansancio en los combatientes, y tambien a la inclinacion de muchos diputados y senadores a no entrar en las sesiones si no habia un orador de reputacion; por cierto que para incurrir en injusticia esta vez, porque en el Congreso ha sido tratada la cuestion del timbre con estudio y con competencia, cada cual desde su punto de vista, por los Sres. Povada, Gonzalez Besada y Garcia Crespo; y en el Senado han tenido tambien importancia los discursos pronunciados por los señores conde

de la Encina, Torres Cabrera, Allende Salazar y ministro de Hacienda.

Pero la realidad es la que declamos; los oradores que hasta ahora han intervenido tienen poco público, y esto da más interés a las conversaciones que se oyen en los pasillos.

A pesar de lo que dicen los periódicos, no se cree que el Sr. Silvela patrocine ninguna medida violenta para llegar al término de los trabajos parlamentarios antes de las fiestas de Carnaval.

Negociará con las oposiciones procurando venir a una transacción, y de aquí no creamos que se pase.

Cierto que ya se dice que los proyectos de alcoholes, de conversion de las Deudas y otros incluidos en el articulado de la ley, se dejarán para ocasion mas propicia; pero solo la labor urgente é inexcusable, dudamos nosotros que pueda examinarse antes del Carnaval.

El Timbre no ha pasado de la totalidad en el Congreso; la ley contiene 231 artículos, y hasta ahora van presentadas 96 enmiendas.

Despues del timbre, se discutirán tabacos, y todo hace creer que esta discusion será viva y empeñada.

Los derechos reales, cuando principien en el Senado, se dice asimismo que darán lugar a dificultades.

Y con independencia de esto, hay cuestiones en el articulado, como la del conato económico y otras, fácilmente propensas a debates empeñados.

A última hora hablaban: en el Senado, sobre el catastro, el Sr. Portuondo, y en el Congreso, sobre el timbre, el Sr. Garcia Crespo.

Las noticias últimas de la guerra confirman que el ejército de Buller y las divisiones French y Gatacre ha tenido que retirar ante el movimiento de avance de los boers, explicándose por esto mismo la impresion que tan desagradables noticias han causado en Londres.

Charada

Sobre una segunda tercia un garito establecieron cuatro pillastres, y a uno haciendo trampas cogieron. Creyéndolos desconfiados una prima tres cogió, y en un cerrar y abrir de ojos en la manga la metió. El dos primera de mote dijeron que le llamaban, y tal un dos tres le dieron que ya creyó la mataban.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: FE LI CIA NO

En una casa de empeños: Caballero, este gaban es de lana, y nosotros hemos decidido no admitir nada de lana, porque se pica.

No lo crea usted. Conozco muy bien a mi gaban, y sé que no es susceptible.

Un jefe de negociado de un ministerio dice a uno de sus amigos: He recibido un anónimo en el que se me trata de idiota; no sé quién me lo habrá escrito.

Busca entre los empleados que te rodean—contesta el amigo.—El autor ha de ser persona que te conozca bien.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 14 DE FEBRERO 1900, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR. Ultimos precios.

Table with columns: Dia 13, Dia 14, Diferen. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, Tesoro, Ultramar, and Cambios sobre el extranjero.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 5° sobre 0. A las doce de la tarde, 15° sobre 0. A las cuatro, 12° sobre 0. La máxima fué de 16° sobre 0. La mínima de 1° sobre 0. El barómetro marca 715.—Buen tiempo.

Cultos

Santo de mañana.—Santos Faustino y Jovita, hermanos; Santa Saturnino, Cástulo, Magno y Lucio y Santa Georgia, virgen. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Pedro de los Naturales (Torreilla del Leal), donde se celebrará misa mayor a las diez y media, y por la tarde vísperas de las Sagradas Reliquias de los Santos y despues reserva. En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen misa de Comunión para la Asociación de Santa Teresa a las ocho; a las tres y media junta y despues ejercicios. En San Pascual misa de Comunión a las ocho, y por la tarde, a las cuatro, ejercicios de desagravio con armon que predicará el Sr. Morales de Setien. En la parroquia de Nuestra Señora de Covadonga junta de señoras calderas del Apostolado de la Oración a las cuatro de la tarde. En San Martín continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando a las cinco y media, despues del rosario, el Sr. Guerra. En San Marcos sigue la novena a Nuestra Señora de Lourdes, rezándose al anochecer, despues del rosario. En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas, a las nueve. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Tránsito en San Millán ó en la parroquia del Carmen.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay funcion. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—María del Carmen.—La cuerda floja. COMEDIA.—A las 8 1/2.—Fadras. A las 4 1/2.—Sexto concierto por la Sociedad de Cuartetos. PRINCESA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—La mamá chica. PARISH.—120 de abono.—T. par.—A las 9.—La bruja.—Debut de las niñas cordobesas, cuarteto Miralles, en sus bailes españoles. Butaca con entrada, 2 pesetas. Entrada general, 50 céntimos. ZANZUELA.—A las 8 1/2.—El dueto de La Africana.—A las 9 3/4.—El Sábado de Gloria.—A las 11.—El traje de luces.—A las 12.—Gigantes y cabezudos. LARA.—A las 8 1/2.—Cero y van cuatro.—A las 9 1/2.—La ocasion la pinta calva.—Hoy como ayer.—A las 10 1/2.—El patio.—A las 11 1/4.—Segundo acto. APOLO.—A las 8 1/2.—La fiesta de San Anton.—A las 9 3/4.—Los buenos mozos.—A las 10 3/4.—El galope de los siglos.—A las 12.—Campanas y cornetas. ESLAVA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—La alegría de la huerta.—A las 9 3/4.—Los secuestradores.—A las 10 3/4.—El último chulo.—A las 11 1/2.—La alegría de la huerta. ROMEA.—(Compañía cómico-lírica Prado-Chicofa).—A las 8 3/4.—El turno de los partidos.—A las 9 3/4.—Los amarillos.—A las 10 3/4.—Betina.—A las 12.—Tiempo revuelto. MODERNO.—Todos los días de 3 de la tarde a 7 de la noche.—Novedad extraordinaria: Laberinto árabe. Varios regalos a las personas que encuentren la salida.—Gran Exposición de Tierra Santa.—Cosciertos sacros.

IMPRESA DE EL CORREO

cion de su perseguidor, chillaba Poots de puro miedo, como una liebre en las fauces de un galgo. Ya solo distaba Felipe una vara de él; ya con mano estendida iba a asirle del cuello, cuando el aterrado doctor cayó al suelo, embargado de miedo, y era tanto el ímpetu de Vanderdecken, que pasando por encima de su cuerpo, tropezó, y despues de haber procurado restablecer su equilibrio por espacio de algunas varas, dió con su cuerpo en tierra y salió rodando un buen trecho. Esta ocurrencia salvó a Poots, quien antes que pudiese hallar sus plés el precipitado jóven, se metió en su casa, atrancando la puerta por la parte interior. Resuelto, sin embargo, Felipe a recobrar su importante tesoro y jadeando de cansancio, registró en torno el edificio en busca de algun boquete que le facilitase la entrada. Pero como estuviese aislada la casa del médico, se habian tomado todas las medidas necesarias para hacerla segura; hallábanse las ventanas bajas bien reforzadas, y las altas estaban fuera del alcance de toda tentativa. Debemos tener presente que aunque la fama del doctor Poots respecto a su habilidad como facultivo, estuviese bien sentada, no lo estaba menos su reputacion de hombre avaro é insensible. Jamás a viviente alguno se le permitió cruzar sus umbrales, ni en verdad hubo nunca quien desearse semejante privilegio. Hallábase su persona tan aislada de la sociedad de los hombres como lo estaba su habitacion, y sólo se le veía en las guardias de la enfermedad y de la muerte. Cuando primero se estableció allí, solia abrir a puerta de cuando en cuando una vieja consi: mida años, pero habien-

do muerto ésta, contestaba Mynheer Poots en persona a los que iban a buscarle, y si se hallaba ausente el facultativo, todo llamamiento a su aldadon quedaba sin respuesta alguna. Suponíase, pues, que el vejete vivia en absoluta soledad, y que era demasiado miserable para tener quien le asistiera. Tal se figuraba tambien Felipe, el cual, luego que recobró el aliento, comenzó a idear algun proyecto que le diese arbitrios para apoderarse de su prenda, y tomar al mismo tiempo señalada venganza de su enemigo. La puerta era sólida, y no podia forzarse por medio alguno de cuantos se ocurrían a la imaginacion de Vanderdecken. Detúvose unos instantes a reflexionar, y a medida que transcurría el tiempo iba refrescándose la célula, hasta que decidió seria suficiente recobrar su reliquia sin recurrir a la violencia. Así, alzando la voz: —Mynheer Poots—gritó el mancebo,—me consta que podéis oírme. Devolvedme lo que me habeis quitado y ningún daño os haré; pero si os negais a hacerlo, habeis de ateneros a las resultas, pagando con vuestra vida el atentado, antes que yo me retire de este sitio. Mynheer Poots oyó bien claramente este apóstrofe; pero ya se le habia pasado el miedo, y creyéndose del todo seguro, no podia resolverse a rendir a buenas sus conquistada presa; así es que nada contestó, esperando que la paciencia de Felipe se agotase, y que, mediante a algun convenio, tal como el sacrificio de un puñado de ducados a un hombre tan miserable como Felipe, aseguraría en su poder lo que bien le constaba podria revenderse a un precio tan subido. Viendo Vanderdecken que no conse-

Abrió con tiento el cura las cortinas del lecho, y miró con padecido al cadáver. Despues de haber rociádolo con agua bendita, pronunció en voz baja algunas preces. Volviéndose despues a Felipe: —¡Por qué estás ocupado en eso! le dijo—y por qué te veo tan ambicioso en buscar esa llave? La muerte de tu madre debe exigir lágrimas filiales y oraciones por el descanso de su alma. Y, sin embargo, tus ojos están enjutos, y te afanas en una investigación ajena de una hora tan solemne, mientras aún yace caliente la máquina mortal que contenia su espíritu. Esto no es decoroso, Felipe; ¿qué llave es esa que te interesa tanto? —Padre, no tengo tiempo para lloros inútiles... no puedo consagrar un solo instante al pesar ni a los lamentos. Mucho tengo que hacer, y más que pensar de lo que el humano pensamiento puede comprender. ¡Bien os consta cuánto he amado a mi madre! —Pero, ¿y la llave que buscas? —Padre, es la del aposento que hace tantos años permanece cerrado, y el que yo... sí... abriré... aunque... —¿Qué vas a decir, hijo mio? —Iba a decir lo que decir no debiera. Perdonadme, padre; queria daros a entender que me precisa registrar ese cuarto. —¿Há largo tiempo que se hallaba incomunicada esa cámara, y que tu madre rehusaba confiar a nadie el motivo. Bien me consta, pues muchas veces se lo he preguntado y recibido otras tantas negativas. Aun más, cuando impelido por mi deber, he apurado la cuestion, siempre la he visto padecer trastorno mental, y he tenido que abandonar la empresa. Algun pe-

sado misterio oprimía la mente de tu madre, el cual no quiso confesármelo ni en confianza decírmelo. Ahora bien, ¿será que te haya revelado el misterio? —Sí, buen padre. —¿Y no sentirías consuelo si de él me hicieses partícipe, hijo mio? Tal vez pudiera yo asistirte é ilustrarte... —Padre, en verdad lo haría... con toda mi alma os lo confiara y solicitaría vuestro favor. Sé muy bien que no lo pretendéis por ningún motivo de curiosidad, sino por una razon más digna; pero la verdad de lo que ha dicho no se ha averiguado aún, y no me consta la certeza de un hecho que puede extraher en el extravío de la razon. Si en verdad fuese cierto, no me agradeceríais el que os lo participase; pero no... ahora no puede ser... es imposible revelároslo. Me precisa aplicarme a mi tarea y entrar sin compañía en ese cuarto aborrecido. —¿No tienes miedo? —Padre, a nadie temo. Tengo un deber que cumplir, un tremendo deber, si se quiere; pero os ruego no me hagais más preguntas, pues, semejante a mi pobre madre, conozco que sonar una herida, hace estremecer a veces todas las partes del cuerpo y todas las facultades del alma. —No te molestaré a tal punto, hijo. Tal vez llegue el tiempo en que te sean saludables mis avisos. Por ahora, adios; mas te ruego des fregua a tu intempestivo trabajo, pues voy a enviar acá algunas de las veznas para que tributen al cuerpo de tu madre los últimos esmeros. Respecto a su alma, confío se halle ya en el seno de su Dios. Miró el sacerdote a Felipe, y advirtió que sus ideas vagaban y que apa-

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA) DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUÉS DE RISCAL

Exposición de Burdeos de 1895—DIPLOMA DE HONOR

La más alta recompensa concedida a los vinos tintos extranjeros

PRECIO EN LA ESTACION DE CENICERO

MARCA



CONCEDIDA

VINO EN SU	PESO		
	2.º año.	3.º año.	4.º año.
Barrica de 225 litros con doble envase...	230	280	350
Barril de 100 id. id.	110	130	160
Id. de 75 id. id.	85	100	120
Id. de 50 id. id.	60	70	85
Id. de 25 id. id.	35	40	45
Caja con 25 botellas.....	2	2	25
Id. id. 25 medias botellas.....	2	2	30

Pedidos. Pueden hacerse al administrador en El Ciego (Alava) Mr. G. Richard, dirigiéndose las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid D. Emilio Domínguez y Pérez. Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, principal izquierda.

Pagos. Al contado, al hacer el pedido, en letra á ocho días vista sobre Madrid.

DEPOSITOS EN ESPAÑA

- Alicante.**—D. José Torres y Herp, calle de San Francisco, núm. 74.
- Almería.**—D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2.
- Alcoy.**—D. Vicente Igual, Vall, 2.
- Avilés.**—Viuda de D. Luis Fernández Cuesta.
- Badajoz.**—Sres. Carballo Hermanos, El Globo, San Juan, 44.
- Barcelona.**—Sres. Hijos de D. José Vidal y Ribas, Rambla de San José, 23, calle de Pelayo, 42, calle del Hospital, 4, y plaza del Borne, 8.
- Id.**—D. Manuel Urrutia, calle de la Universidad, 71, segundo.
- Id.**—Sres. A. y L. Pons Pla, Avilés, 17 bis.
- Id.**—Sres. Castellví y Yebra, Claris, 49, almeida.
- Bilbao.**—D. Teodoro H. de Maruri, Estufa, núm. 18.
- Burgos.**—D. Adolfo Macías, Laim-Calvo, números 2 y 4.
- Caceres.**—D. Antonio Lozano, Pineros, 4.
- Cádiz.**—Sres. Saácho y Pérez-Stella, Vargas Ponce, núm. 1.
- Cartagena.**—Sres. D. Alfonso Victoria é hijo, Puerta de Mércis, 37.
- Ciudad-Real.**—D. Diego Pizarroso, calle de la Palma, 15, Hotel Pizarroso.
- Id.**—Señora viuda de D. Dámaso de Barroncos, fábrica de chocolates.
- Córdoba.**—D. Pedro Donoserro, Paraiso, 14.
- Id.**—D. Esteban Gómez Mateo, Plaza de la Santa, núm. 2.
- Coriñea.**—D. Jorge Naveas, Santa Catalina, núm. 1.
- Id.**—D. Félix Martínez Muñoz, Real, 55.
- Gijón.**—D. Manuel M. Menéndez Corría, 24.
- Granada.**—Sres. Cabille Hermanos, Hotel Inglés, San Miquel, 2.
- Huelva.**—D. Valeriano Gierdina, Concepción, núm. 12.
- Huesca.**—D. Juan Alarín, Cose Bajo, 10.
- Jaen.**—D. Juan Antonio Porras, Macska baja, 5, confitería.
- Jerez de la Frontera.**—D. Francisco Cala Cambas, calle Hornos, núms. 3 y 5.
- León.**—D. Manuel Paso Rubio, La Verdad, Baño del Comercio, 2.
- Lugo.**—D. Mariano Lueta, Portales, 86.
- Id.**—D. Rufino Rojas (Ujollindo), San Blas, 3.
- Lorca.**—Sres. Caballero y Segura, sucesores de La Unión Mercantil.
- Madrid.**—Sres. Baidemero y Honoris, nightingale, Carrera de San Jerónimo, núm. 14.
- Malaga.**—D. Leovigildo García Fernández, Mena de Vélez, núm. 1.

PRECIOS EN ESTOS DEPOSITOS

Caja con 25 botellas de vino en su 4.º año.....	Pesetas 60
Idem 12 id. id.	30
Una botella id. id.	2.50
Caja con 25 medias botellas de vino en su 4.º año.....	36
Una media botella de vino en su 4.º año.....	1.50

Advertencias.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca cuya reproducción aparece arriba, la cual va siempre puesta en las barricas y barriles y en sus dobles envases, en las cajas para botellas, en las cápsulas, corchos, etiquetas y en el plomo que sellará a la malla de alambre que envuelve a la botella y a la media botella. Además en las etiquetas se pone el año á que corresponde el vino.

Todos los envases se envían presentados. Se admiten las botellas y las medias botellas vacías abonando al consumidor pesetas 0.25 por cada una, con tal de que devuelvan las mismas con sus fundas y sus cajas. No se admiten los envases vacíos del vino en barricas y barriles. Tampoco se remiten etiquetas con esta clase de pedidos.

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES

Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta á la botella y á la media botella.

TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS**, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del **ASMA** ó sofocación por medio de los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** ó los **PAPELES AZOADOS** que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídale el prospecto.

FÁBRICA DE ABONOS ANIMALES Y ARTIFICIALES

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas seguros resultados para toda clase de cultivos.

Ponemos á su disposición abonos adecuados para cada simiente y para todos **TERRENOS**, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de desparramar.

Asimismo remitimos á quien las pida todas las materias primeras necesarias para la fabricación del abono, con explicación de cantidades y manera de usarlos.

Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetación ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra, para suavizarlas nuevamente.

REPRESENTACION EN MADRID

G. Perez Serrano y comp.
RUIZ, 26, PRAL

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

A partir del mes de Noviembre han quedado organizados en la siguiente forma:

- Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
- Una expedición mensual á Centro América.
- Una expedición mensual al Rio de la Plata.
- Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.
- Trece expediciones anuales á Filipinas.
- Una expedición mensual á Canarias.
- Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
- 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tanger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente. Para más informes, acúdate á los Agentes de la Compañía.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran Fábrica de **JABONES** comunes y finos perfumados. Especialidad en aguas de tocador **KARANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

Pereda y Compañía.—Santander

HEMORROIDES

interias, externas y fisuras del ano, se curan usando una sola vez la pomada J. Olivera, y evita operación de esta enfermedad. Se cobra solo en casos favorables. Venta Farm. MA TORO, 25, P. U. en Moros, 5 y centros de especialidades. 2 pias. y 250 provincias.

EPILEPSIA ó accidentes nerviosos, se curan radicalmente con el jarabo antiepileptico de F. Urgol. Se expone, farmacia del autor, Riera, 22, Vich. Al por mayor, Melchor Garcia, Capellano, 1 duplicado, y Dr. Gomez Pamo, Santa Isabel, 5, Madrid.

SOLUCION PAUTAUBERGE

al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado. El Remedio para las **ENFERMEDADES DEL PECHO** más eficaz, las **TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS** para curar las **BRONQUITIS CRONICAS**. L. PAUTAUBERGE, 22 rue Jules-César, Paris, y las principales farmacias.

LIBRERIA AGRÍCOLA Serrano, 14, Madrid

Obras últimas: «La plaga de las plagas», sus estragos, medios de combatirlos, etc., etc., y noticias de los últimos inventos en el extranjero.—Precio, una peseta. «La remolacha azucarera, su cultivo y explotación».—Precio, 350 pesetas. «El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas. «El cultivo del azafraán».—Precio, una peseta. «La Patata, su cultivo y explotación, por Odriozola, perito agrícola y director de la granja experimental de Alava».—Precio, 2 pias. «La elaboración de aceites, notable trabajo publicado en Italia por el sabio Dr. Bizzarri y traducido y comentado por el catrático de Agricultura del Instituto de Alfonso XII, Sr. Pequeño».—Precio, 3 pesetas. «Los abonos».—Tercera edición de la notable obra del Dr. Lorente, muy corregida y aumentada, 6 pias. Envíos á provincias.

Sociedad de Telefonos (SOCIEDAD ANONIMA)

Tarifas de precios de suscripción al año

	PRECIOS
Por una estación particular.....	800
Por una estación para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato receptor para comunicarse con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicarse solo con el aparato principal.....	75
Por un idem para comunicarse solo con la Central y un conmutador.....	500
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	75
Por cada otra dirección.....	500
Por un conmutador de dos direcciones.....	75
Cada otra dirección.....	20
Un timbre (al año).....	1

PERLAS DEL DR. CLERTAN

Aprobación de la Academia de Medicina de París. Dedicación antiparásitica.—A. Perlas de Clertan, Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, cefalalgias, rebeledas, procesos de asma, calambres del estómago, tendencia al síncope). B. Perlas de Hoffmann de Clertan, Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Bier, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos). C. Perlas de Valeriana de Clertan, Dosis, 4 á 10 por día. (Vertigos, aturdimientos, palpitaciones nerviosas). D. Perlas de Salsola de Clertan, Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cefálicas, lumbagos). Fabricación y origen, Casa L. Frere, París.

SOLUCION COIRRE

El más poderoso reconstituyente en todos los casos de debilitamiento de fuerza, anemia, clorosis, fisis, Osgueña, escrófulas, Raquitismo, Bursartralgias de los huesos, Desarreglo digestivo, inapetencia, Dispepsias, Digestiones laboriosas, etc. etc. etc. COIRRE, Farmac. 79, rue de Clugny, París.

Se vende papel por mayoren la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

14 FOLLETO DE EL CORREO

recian grabados en su rostro los signos de estupefacción mental. Al despedirse, el buen anciano meneó tristemente la cabeza.

—Tiene razon—dijo Felipe luego que se vió á solas, y se apresuró á enderezar el bufete.—Unas cuantas horas más importará poco. Me echaré un rato, porque se me anda la cabeza.....

Pasó al dormitorio inmediato nuestro jóven, y dejándose caer sobre una cama, á los pocos instantes se entregó á un sueño agitado y febril, como el que visita al reo en la capilla algunas horas antes de su ejecución.

Mientras dormitaba, acudieron las vecinas, preparándole todo para el entierro del cadáver. Tuvieron sumo cuidado de no despertar al hijo, pues miraban como sagrado al sueño de los que han de despertar para la amargura. Entre otros, llegó á poco Mynheer Poots, el cual, aunque informado de la muerte de la viuda, había querido, por falta de otra visita mejor, pasar con achaque de varla, á fin de agregar otro ducado á la cuenta de sus visitas. Despues de haber entrado en la sala mortuoria, se introdujo en el aposento de Felipe, y le sacudió por el brazo.

Despertó el mancebo, é incorporándose en su cama, vió á su cabecera al doctor.

—Bien, Mynheer Vanderdecken—comenzó el insensible hombrecillo—con que todo se acabó..... Bien sabia yo que así habia de suceder; ahora debereis tener presente que me adeudais otro ducado; lo que, junto con la bebida, importará tres ducados y medio, con tal que me devolvais mi redoma.

Los sentidos de Felipe, que se ha-

laban enmarañados con tan brusco apóstrofe, comenzaron á recobrar, á medida que se hallaba más despierto.

—Tendréis vuestros tres ducados y medio, amen de vuestra redoma, señor Poots—replicó el mancebo bajándose de la cama.

—Sí, ya sé que me pagareis, si está en vuestras manos pero, vad ahí, Mynheer Felipe, tal vez pasará algun tiempo antes que podamos vender vuestra cabaña. Quizás no se presenten compradores tan pronto. Ahora, por mi parte no me gusta apurar á los que están escasos de medios, y así os diré lo que pienso hacer. He visto cierta cosa colgada al cuello de vuestra madre. No tiene ningun valor, ninguno absolutamente, sino para un buen católico. A fin de ayudarnos en vuestro apuro tomaré ese dijecillo, y quedaremos en paz. Con eso saldaremos nuestra cuenta, y pelitos al mar.

Escuchóle con calma el mancebo, aunque conocía que el avaro hablaba de la reliquia que pendia del cuello de su madre, de aquella misma reliquia sobre la cual su padre hiciera un juramento fatal, y que á sus ojos valia más que todos los ducados del mundo.

—Salid de esta casa—contestó bruscamente—salid al punto: ya se os pagará vuestro dinero.

Ahora bien, Mynheer Poots conocía por demás que el engaste de la reliquia, siendo un cuadrado de oro macizo, valia mucho más que el importe de su crédito; tambien le constaba el alto precio que por ella se habia dado, pues que en aquel tiempo un *Ugnum crucis* era una alhaja en extremo costosa, y no dudaba que la

venderia á un precio exorbitante. Tentado por la vista de la reliquia, al entrar en la cámara de la difunta, la habia desatado del cuello del cadáver y ocultádola en el seno: así se apresuró á replicar.

—No es tan mala mi propuesta, Mynheer Felipe, y hareis bien en aceptarla. ¿De qué sirve esa mogiganga?

—No ois qué no—gritó Felipe encolerizado.

—Bien; pero á lo menos, la dejareis entre mis manos hasta que me pagueis; Mynheer Vanderdecken, eso no es más de lo regular. No es cosa que yo pierda mi dinero; cuando me traigais los tres ducados y medio, sin olvidar mi redoma, os devolveré la prenda.

La indignación de Felipe al oír esto, salió completamente de madre. Asistido á Mynheer Poots por el cuello de la casaca, lo lanzó fuera de la vivienda.

—Vete de aquí—vociferaba el jóven, —é vive el.....

No tuvo necesidad Felipe de concluir su imprecación, porque el doctor salió huyendo tan precipitado, que despues de rodar las escaleras, ya atravesaba medio derrengado el puentecillo del foso. Casi iba arrepenitido de llevarse la reliquia, pero ya era demasiado tarde para resituirlo, aunque tal hubiera sido su intencion.

De resultas de este coloquio, pasó Felipe á la cámara donde estaba su madre de cuerpo presente, con intencion de poner á buen recaudo la reliquia; mas al extender la mano para desatar el cordon negro, del cual pendia, halló que faltaba.

—Es posible—exclamó azorado,—es posible que alguien se haya atrevido... no puede ser otro que ese infame

15 EL BUQUE FANTASMA

Poots; bribonazo, pero yo la recuperaré; y aunque se la haya tragado, le arrancaré uno por uno todos los miembros de su cuerpo.

Disparóse enseguida Felipe por las escaleras abajo, y saliendo de la casa salvó el foso de un brinco y voló en direccion de la solitaria casa del curandero. Viéronle pasar los vecinos, con la ligereza del viento, y admirados se hicieron señas unos á otros. Mynheer Poots solo habia llegado á la mitad del camino hácia su guarida, por causa de la contusion que al bajar habia recibido en una pierna. Ráceloso de lo que podía suceder, si llegaba á descubrirse el hurto, miraba tras de sí ocasionalmente, y la última vez que lo hizo descubrió con indecible terror que le perseguia de lejos Felipe Vanderdecken. Casi asustado de muerte, no sabia el miserable qué partido tomar; su primera idea fué la de pararse y entregar la sustraída reliquia, pero el temor de la furia de su adversario se lo impidió, decidiéndole á apelar á talones, y haciéndole esperar que ganaria su albergue, donde podría hacerse fuerte y asegurar la posesion de su presa, ó cuando menos capitular en términos ventajosos.

Bien necesitaba Mynheer Poots darse toda la prisa imaginable, y así lo hizo en verdad, transportando su arrugada forma á todo escape por encima del terreno, merced á sus piernas alambrunas.

Pero Felipe, que al notar la fuga del doctor quedó plenamente convencido de que él era el culpable, redobló sus esfuerzos, mientras el avaro, al oír tan de cerca las pisadas de su enemigo, comenzó á atrancar y á dar saltos en su desesperación. Más y más cerca aún, hasta que ya sentia la respira-